

L'ÉGLISE A CORINTHE
1 Corinthiens 11:18-22; 12:1-31; 14:1-40
LEÇON N° 392 – Cours des Jeunes

VERSET DE MEMOIRE: "Car vous avez été rachetés à un grand prix. Glorifiez donc Dieu dans votre corps et dans votre esprit, qui appartiennent à Dieu" (1 Corinthiens 6:20).

Un Besoin d'Unité

L'Apôtre Paul fut un prédicateur très zélé. Il ressentait un fardeau pour tous les gens et fut l'un des plus grands missionnaires en pays étrangers que le monde ait jamais connus. Il avait l'Esprit de Dieu dans sa vie et les gens qui l'écoutaient étaient convaincus de péché, et priaient pour être sauvés. Il y avait des églises établies en plusieurs endroits.

Satan n'est pas content que les Eglises de Jésus-Christ adorent Dieu en paix. Quand l'Esprit de Dieu commence à travailler au milieu des gens qui ont le fardeau de gagner des âmes pour Jésus, Satan vient faire obstacle.

Quand Paul écrivit à l'Eglise de Corinthe, il parla de nombreuses bonnes choses qui s'étaient produites parmi eux, mais il ne ferma pas les yeux sur les choses qui étaient mauvaises. Il dit: "J'apprends...qu'il y a parmi vous des divisions". Il dit que ces choses ne devraient pas exister.

La Bible nous dit clairement, qu'il doit y avoir l'unité dans l'Eglise, pour que l'Esprit de Dieu puisse agir parmi nous. Jésus pria pour Ses disciples, disant: "Afin que tous soient un, comme toi, père, tu es en moi, et comme je suis en toi, afin qu'eux aussi soient un en nous, pour que le monde croie que tu m'as envoyé" (Jean 17:21). Quand il y a unité dans une Eglise, les gens reconnaîtront que Jésus est là aussi.

S'Eloigner De Ceux Qui Causent Des Scandales

Parfois, les problèmes qui surviennent dans une Eglise sont si importants que certaines personnes doivent être mises dehors. Paul dit aux Chrétiens Romains de "prendre garde à ceux qui causent des divisions et des scandales, au préjudice de l'enseignement que vous avez reçu. Eloignez-vous d'eux" (Romains 16:17). Il est facile, quand une personne entend continuellement des critiques sur quelque chose ou sur quelqu'un, de commencer à ressentir les mêmes critiques dans son propre cœur. La meilleure façon de ne pas tomber dans un esprit critique est de ne pas fréquenter ceux qui l'ont.

Les Bons Révélés

Paul dit aux Corinthiens, que quand de tels problèmes surviennent dans l'Eglise les enfants de Dieu doivent prendre position pour le bien contre le mal. Il dit: "Car il faut qu'il y ait aussi des sectes parmi vous, afin que ceux qui sont approuvés soient reconnus comme tels au milieu de vous" (1 Corinthiens 11:19). Les bons se manifesteront, quand les mauvais s'opposeront à eux.

L'une des divisions était causée par le fait que tout le monde ne croyaient pas en la divinité de Jésus. Il est extrêmement important que nous croyions que Jésus est le Christ, envoyé de Dieu. Tout ce qui ne constitue pas une croyance sincère en la divinité de Jésus et en Son autorité amène la division.

Des Racines Profondes

L'opposition à notre marche chrétienne nous aidera à devenir plus forts dans la foi, si nous aimons réellement le Seigneur. Vous avez entendu l'illustration de l'arbre qui pousse près de l'océan, là où des vents forts et de violentes tempêtes le frappent. Ses racines s'enfoncent profondément pour le maintenir debout. Un autre arbre est sous un abri et pousse magnifiquement; mais quand l'abri est ôté, la première tempête le renverse, parce que les racines ne se sont pas enfoncées profondément. Si un Chrétien est toujours dorloté et choyé, il ne pourra jamais s'enraciner profondément. Mais s'il aime réellement le Seigneur, les épreuves auxquelles il sera confronté le rendront plus fort pour Christ qui l'a racheté. Il sera capable de les supporter.

La Bible nous parle de Jésus: "Lui qui injurié, ne rendait point d'injures, maltraité, ne faisait point de menaces, mais s'en remettait à celui qui juge justement" (1 Pierre 2:23). Il n'a pas fait valoir Ses droits. Il laissa tout entre les mains du Père qui, en temps opportun, punira ceux qui ont fait souffrir Christ.

Il nous est demandé d'être comme Jésus. L'Apôtre Paul voulut être comme Jésus, même dans les choses qu'il a souffertes. Il a dit: "afin de connaître Christ, et la puissance de sa résurrection, et la communion de ses souffrances, en devenant conforme à lui dans sa mort" (Philippiens 3:10). Paul parlait souvent de ce sujet. Quand il écrivait à Timothée, il dit: "Si nous persévérons, nous régnerons aussi avec Lui; si nous le renions, lui aussi nous reniera" (2 Timothée 2:12).

La Fierté

D'autres problèmes étaient survenus dans l'Eglise de Corinthe, parce que certains étaient devenus fiers des dons que Dieu leur avait accordés. Ces dons avaient été octroyés pour glorifier Jésus, et non l'homme. Certains étaient merveilleusement doués pour enseigner – mais ils ne le pouvaient qu'au nom de Jésus. Certains étaient des prédicateurs éloquents, mais seulement pour enseigner aux gens comment ils peuvent être sauvés. Certains avaient le don de guérison, mais ils ne pouvaient le faire qu'au nom de Jésus. Ils n'avaient pas de quoi se vanter. Personne ne peut rien faire pour Jésus, à moins que l'Esprit de Dieu ne travaille à travers lui.

Le Baptême du Saint-Esprit

Le don du Saint-Esprit est une bénédiction merveilleuse. La puissance venant d'un autre monde entre dans le cœur purifié et sanctifié. L'Esprit de Dieu parle à travers la personne, qui reçoit cette expérience, dans une langue différente de celle qu'elle connaissait. C'est l'expérience suprême qui prépare le Chrétien au service du Seigneur, et c'est glorieux de la recevoir. Cependant, l'on ne se sent jamais plus humble que quand on la reçoit pour la première fois. L'on n'a pas de quoi se vanter.

La vraie humilité doit être gardée par ceux qui veulent travailler pour Jésus. Si nous voulons être des témoins efficaces de Jésus, nous devons laisser voir la beauté de Jésus en nous. Ceux avec qui nous parlons de Jésus doivent être capables de nous oublier, et de penser au Seigneur que nous représentons.

Quand Pierre et Jean guérèrent l'homme à la porte du temple appelée la Belle, ils dirent "Pourquoi avez-vous les regards fixés sur nous, comme si c'était par notre puissance ou par notre piété que nous eussions fait marcher cet homme?" (Actes 3:12). Ils poursuivirent en expliquant que c'était par la foi au nom de Jésus que ce miracle avait été accompli. "C'est la foi en lui qui a donné à cet homme cette entière guérison, en présence de vous tous" (Actes 3:16).

Même le Saint-Esprit Lui-même glorifie Jésus. Jésus dit: "Quand le consolateur sera venu, l'Esprit de vérité, il vous conduira dans toute la vérité; car il ne parlera pas de lui-même; ... Il me glorifiera" (Jean 16:13, 14). Tout ce que nous recevons du Ciel est pour glorifier Jésus.

La manière de glorifier Jésus est de parler de Lui à d'autres et de gagner des âmes pour le Royaume de Christ. Notre travail sur la terre est de construire Son Royaume. Si nous n'avions rien à faire pour Jésus dans ce monde, Il nous aurait enlevé pour le Ciel, au moment-même où nous avons reçu Son don.

Le Parler en Langues

Bien que le parler en langues soit un témoignage du baptême du Saint-Esprit, on a beaucoup abusé de ce signe. Certains ont accordé plus d'importance au surnaturel parler dans une autre langue qu'à une vie de sainteté, ou qu'au don de la puissance pour le service. Ce faisant, ils sont devenus fanatiques et Satan a parfois employé cette méthode pour tromper les gens à croire au mensonge.

L'Apôtre Paul dit qu'il était important de parler dans l'Eglise de telle manière que les gens puissent comprendre ce qui est dit. Paul dit qu'il préférerait dire cinq mots que les autres pouvaient comprendre, plutôt que mille qui ne pouvaient pas être compris. Cependant, il nous recommande de ne pas interdire le parler en langues. Mais tout doit être fait pour glorifier Dieu et non la personne qui parle. Tout doit être fait dans l'ordre. La confusion dans l'Eglise jette l'opprobre sur le nom de Christ.

Du Travail pour Tous

Dieu a donné à tous Ses enfants quelque chose à faire – mais pas à tous la même chose. L'Apôtre Paul a dit que l'Eglise est comme un corps, chaque membre ayant quelque chose de différent à faire. Les yeux voient; les oreilles entendent; nous touchons avec les doigts; nous sentons avec le nez; nous parlons avec la langue. Nous savons que ces choses sont importantes. Mais nous trouvons que notre petit doigt est important aussi; s'il est blessé, nous ne pouvons pas l'utiliser. Notre chevelure peut ne pas sembler très importante, mais elle a sa fonction. Elle est un "voile" qui aide à garder notre tête chaude; et la Bible dit que la chevelure d'une femme est sa "Gloire" (1 Corinthiens 11:15).

Ainsi, si chaque membre de notre corps est important, Paul nous dit que chaque membre dans le corps de Christ l'est aussi. Nous n'osons dire à personne, "Nous n'avons pas besoin de toi". Le Seigneur récompensera chacun selon sa fidélité dans les moindres choses ou dans les grandes qui lui ont été données. Tous les dons que Dieu a donnés aux gens à utiliser pour Son service sont importants; néanmoins, Paul dit qu'il y a quelque chose de plus important que les dons. Il s'agit de l'amour pur de Dieu dans le cœur, tel qu'il est décrit dans 1 Corinthiens 13, la charité est "patiente, elle est pleine de bonté ; ... n'est point envieuse; ... ne se vante point, elle ne s'enfle point d'orgueil, elle ne fait rien de malhonnête, elle ne cherche point son intérêt, elle ne s'irrite point, elle ne soupçonne point le mal, elle ne se réjouit point de l'injustice, mais elle se réjouit de la vérité; elle excuse tout, elle croit tout, elle espère tout, elle supporte tout" (1 Corinthiens 13:4-7). Si tous ceux qui se disent Chrétiens vivaient selon cette règle, il n'y aurait jamais de divisions dans l'Eglise.

QUESTIONS

1. Qu'est-ce qui apporte la bénédiction de Dieu dans une Eglise?
2. Quel était l'un des problèmes dans l'Eglise de Corinthe?
3. Que devons-nous faire de ceux qui causent la division dans l'Eglise?
4. De quoi certains Corinthiens étaient-ils fiers?
5. Comment Jésus réagissait-Il face aux gens qui Lui faisait du tort ?
6. Dans quel but le baptême du Saint-Esprit nous est-il donné?
7. Quel est l'unique signe donné, quand nous recevons le baptême?
8. Comment Paul compara-t-il l'Eglise au corps humain?
9. Quelle est l'activité du Chrétien sur la terre?
10. Qu'est-ce qui est plus important que les "dons"?